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ESTE AÑO 
 
 

Este año he viajado en tren 

 

ANTES 
 
 

Nunca había viajado en tren 

antes 

 
 

CONTRASTE ENTRE TIEMPOS DE PASADO 
 

 
I -  PRETÉRITO PERFECTO – PRETÉRITO PLUSCUAMPERFECTO 

 

 
   ESTE AÑO 

 
 

 
en enero           este mes    hoy 
 
 
� Este año he viajado en tren 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

      > 
 
 

      El Pretérito Perfecto:    El Pretérito Pluscuamperfecto: 
 

- expresa una acción pasada,   - expresa una acción  pasada         
        pero que afecta al presente      y anterior a otra 
      - también se usa para dar y/o 
        pedir información sin     
       concretar el tiempo 
 

    
   Ejemplos: 
 

� He entregado el informe que ya había escrito hace tiempo 

� Tú has llegado a las 15:00, pero yo ya me había ido a las 14:00 

� Ha venido un técnico para arreglar el ordenador, pero tú ya lo habías hecho 
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� ¿Has estado en Venezuela alguna vez? 

 

 

 

 
     PASADO   FUTURO 
     
  el verano pasado     AHORA 

          (estuve) 
 
 

 
� ¿Has estado en Venezuela alguna vez? 

o Sí, estuve el verano pasado 

 

El Pretérito Perfecto: 
 

-  se usa para dar y/o 
pedir información sin     
concretar el tiempo 

 

El Pretérito Indefinido: 
 
- expresa una acción pasada      
en un tiempo acabado 

II – PRETÉRITO PERFECTO – PRETÉRITO INDEFINIDO 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Ejemplos: 

 
� ¿Has probado la paella? 

o Sí, la probé en Valencia el año pasado 
� ¿Has visto la película “Rocky I”? 

o Sí, la vi anoche 
� ¿Has esquiado en los Pirineos? 

o Sí, esquié el año pasado 
 

 



 

Natali Seguí Schimpke  © 2008  www.nocomprendo.es 

 
ESTE AÑO 

 
 

 
en enero    este mes    hoy 
 
 
� Este mes he empezado a estudiar español 

 
 

III – PRETÉRITO PERFECTO – PRETÉRITO IMPERFECTO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ejemplos: 
 

� Hemos viajado a Hawai porque queríamos ver unas playas exóticas 

� Han ido al supermercado porque necesitaban comprar varias cosas 

� He comprado mucho chocolate porque estaba deprimida 

 
ESTE AÑO 

 
 
 
en enero    este mes    hoy 
 
 
� Este mes he empezado a estudiar español porque quería aprender un 

idioma nuevo 

 

El Pretérito Imperfecto: 
 
- describe las circunstancias de 
la acción pasada 

El Pretérito Perfecto: 
 
- expresa una acción pasada,     
pero que afecta al momento 
actual 
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IV – PRETÉRITO INDEFINIDO – PRETÉRITO IMPERFECTO  
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
CUANDO + PRETÉRITO INDEFINIDO & PRETÉRITO IMPERFECTO 

 

 

 

 

Pretérito Indefinido: 
 
 
- acción puntual, pasada y acabada 
 
Ayer vi una película de terror  
 

 

 

Pretérito Imperfecto: 
 
 
- acción en desarrollo en el pasado 
 

Mientras yo veía una película mi 

hermano leía un cómic  

- acciones aisladas 
 

Cuando cogí el metro ayer vi a mi ex 

novia 

 

> esa única vez que 

- acciones repetidas en el pasado 
 

Cuando cogía el metro después del 

trabajo siempre iba lleno 

 

> cada vez que / siempre que 

 

� Se casó cuando tenía 35 años 
� Compramos una casa más grande cuando estaba embarazada 

 

El Pretérito Indefinido: 
 

- expresa la acción principal, el 
QUÉ 

 

 

 

 

(se casó) 

(compramos) 

El Pretérito Imperfecto: 
 

- describe la causa y/o 
circunstancias de la acción 
principal, es decir, describe el 
CÓMO, el PORQUÉ, el 
CUÁNDO, etc. 

 

(tenía) 

(estaba) 
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Recuerda: 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
Ejemplos: 
 

� Anoche tomé un paracetamol porque me dolía la cabeza 

� La semana pasada fui a un fisioterapeuta porque me dolía la espalda 

� En 2006 viajé a Islandia porque quería ver muchos géiseres 
 

 

 

 

 

ayer         mañana 
 
        ahora 
 

� Ayer comimos en un restaurante 

 

 

 

 

      ayer        mañana 
    
              ahora 
 
� Ayer comimos en un restaurante porque no teníamos comida en casa  

 

El Pretérito Indefinido: 
 
- expresa una acción pasada   
en un tiempo acabado 

El Pretérito Imperfecto: 
 
- describe las circunstancias de 
la acción pasada 

comimos 

teníamos 

comimos 
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Pero: 
 
 

 

 

� Ayer te llamé varias veces al móvil pero no me contestaste 
� Pablo y Maite sacaron todo su dinero del banco y compraron una casa 

 

 La causa de la acción principal va en imperfecto, excepto 
cuando la causa es otra acción 


